

## LE DEUXIÈME CONGRÈS

— DE —

L'Association des Médecins de langue française de l'Amérique du Nord

28, 29 et 30 JUIN 1904.

L'association a cette vertu singulière d'engendrer une résultante d'ordre supérieur à celui des forces individuelles composantes. En même temps qu'elle fortifie, l'association *moralise*.

(L'HAVANNE.)

Les 28, 29 et 30 juin prochains, l'*Association des médecins de langue française de l'Amérique du Nord* se réunira à Montréal où elle tiendra ses séances régulières pour la deuxième fois depuis sa fondation.

Ce congrès médical coïncidera avec les fêtes qui seront données en l'honneur du 25<sup>e</sup> anniversaire de la fondation de l'Université Laval à Montréal.

Nous ne doutons pas que l'affluence des médecins soit grande, car tous voudront prouver, par leur présence, l'intérêt réel qu'ils portent à l'Université française de cette ville comme aux choses de la médecine en général.

Si l'on veut bien se rappeler que 400 membres se sont inscrits lors du premier Congrès à Québec; que 100 travaux ou communications furent lus ou enrégistrés, il est permis de conclure que cette grande association médicale française est venue à son heure et qu'elle nous a rendu le très grand service de nous révéler plus unis et meilleurs observateurs que nous le pensions de prime abord.

Mais si l'importance de cette institution encore jeune a pu créer au sein de notre population médicale française des enthousiasmes que nous avons lieu de croire sincères, il ne faudrait pas s'imaginer que seuls ils suffisent à en assurer l'existence et la longévité. Ce que l'on est convenu d'appeler le pur nationalisme repose trop souvent dans des phrases vides et sonores dont le souvenir s'efface rapidement et sans profit pour tous pour que nous fondions sur lui notre seul espoir de succès durable. L'histoire, hélas!... nous enseigne que ces enthousiasmes trop prompts ou trop faciles sont sujets à des écarts sérieux ou, en tout cas, sont suivis